

COMISSÃO SETORIAL

Centro Oeste

CIDADE

Guarapuava

INFORMAÇÕES DO(A) COLABORADOR(A)

Nome Completo	Nº do CRP
Ana Bela dos Santos	08/20822
Fabiane Kravutschke Bogdanovicz	08/19219
Fernanda de Oliveira Pavão Masacarin	08/18906
Guilherme Augusto Marena Borga	08/16971
Gustavo Bianchini Porfirio	08/30317
Neusa de Jesus Santos Brachak	08/28636

DATA DA REUNIÃO

18/07/2020

HORÁRIO DA REUNIÃO

10:00

HORÁRIO DE TÉRMINO DA REUNIÃO

12:30

LOCAL DA REUNIÃO

Online

Presentes**COLABORADOR COM PORTARIA**

Nome Completo	Nº do CRP	Nº da Portaria
Ana Bela dos Santos	08/20822	021-19
Fabiane Kravutschke Bogdanovicz	08/19219	037-20
Fernanda de Oliveira Pavão Mascarin	08/18906	022-19
Gustavo Bianchini Porfirio	08/30317	038-20
Guilherme Augusto Marena Borga	08/16971	023-19
Jully Annye Gallo Lacerda	08/26058	024-19
Neusa de Jesus Santos Brachak	08/28636	

PAUTA

- 1) Plenárias - encaminhamentos e informações
- 2) GT de reorganização das comissões setoriais
- 3) Repercussões da nossa reunião aberta com os psicólogos, grupo do whatsapp e outras mensagens
- 4) Próximos eventos

DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO

- 1) Na última plenária, 845, teve participação de Fernanda e Guilherme pela manhã e Jully à tarde. Avaliam que a última plenária foi mais assertiva, mas as reuniões são muitas e muito cansativas. Guilherme fala da pauta do

regimento interno do CRP. É discutida a pauta da próxima plenária, que foi enviada por email, que só tem 3 pontos, sendo que provavelmente vai ter acréscimos mais perto do dia da plenária.

- Ana faz um repasse sobre a questão dos estágios e a formação durante a pandemia. Foram realizados seminários regionais e, no dia 23, vai ter apresentação do Federal com o acúmulo das discussões. Ana contextualiza que há vários PLs que visam à abertura de EAD para todos os cursos, exceto Medicina. Para Ana, apesar de o MEC ter liberado o estágio em AVA até 31/12, "ninguém sabe o que está fazendo", sendo necessário aprofundar as discussões sobre o tema, e também é importante que a setorial esteja atenta às IES quanto a essa reestruturação, visando à qualidade da formação. Ana está representando a setorial nessa temática e o encaminhamento é que continuará acompanhando as discussões e mantendo a comissão setorial informada.

- Sobre o uso do brasão de armas, foi deliberado na última plenária que será usado na comunicação institucional para, por exemplo, prefeituras, para ver se há um aumento na resposta dos ofícios do CRP. Fabiane traz a discussão feita na CDH Maringá, contrária a esse uso e se mostra preocupada com essa decisão da plenária, por mais que seja em caráter de "teste". Guilherme pondera que representamos a setorial na plenária, mas acabamos votando de forma pessoal quando não temos um debate prévio sobre determinado tema. É retomada a discussão sobre a pauta só sair completa "na véspera" da plenária, o que impossibilita que as comissões possam debatê-la e participarem com acúmulo. Fabiane sugere que a pauta seja colocada no grupo do whatsapp da setorial assim que for enviada completa e que, durante a plenária, sejam enviadas no grupo algumas questões que estejam sendo discutidas. Dessa forma, é possível que haja alguma discussão a mais para embasar quem estiver na plenária. Jully sugere solicitar que a pauta seja enviada finalizada 48 horas antes das plenárias. Fabiane questiona o porquê de as atas só estarem sendo finalizadas tão em cima da plenária, se há alguma reunião, como, por exemplo, da diretoria, na véspera da plenária, que possa estar trazendo novas pautas. Fernanda sugere que as reuniões da setorial aconteçam logo no sábado seguinte às plenárias, para facilitar o repasse e as discussões pela comissão, pois está difícil ter tempo hábil para discutir a pauta anteriormente à plenária.

2) Fabiane contextualiza sobre a reorganização das cidades que compõem as setoriais. As representantes do Centro-oeste nesse GT são Fabiane e Jully, mas Fabiane pondera que seria importante a participação de Guilherme, por ter feito a proposta dessa reorganização junto com ela no planejamento orçamentário, mas também pela sua relação com Irati. Sugere que sua participação seja pontual na questão da relação entre as setoriais Centro-Oeste e Campos Gerais, no que diz respeito à mudança de setorial de Irati. Muitas questões são colocadas pelos membros da comissão, que serão levadas pelas representantes na primeira reunião do GT, que será na quarta-feira, 22/07, às 19h30, tais como: metodologia do trabalho do GT, diálogo com profissionais dos municípios, critérios de definição de uma setorial, quantidade de profissionais por município, entre outras. Sobre a questão de puxar Irati para o Centro-Oeste como um aumento na possibilidade de vir a ter uma sede em Guarapuava, Fernanda questiona os critérios para ter uma sede em uma região. Fabiane comenta que Campos Gerais, mesmo tendo Ponta Grossa e Irati, com um grande número de profissionais, não possui uma sede, e questiona se seria pela proximidade com Curitiba. Reflete também sobre as responsabilidades que ter uma sede representa, o aumento dos gastos do Conselho, a necessidade de uma comissão gestora, com contratação de profissionais, e que ter uma sede não necessariamente leva a um aumento da participação dos profissionais e proximidade destes. Com esses questionamentos sem respostas, Fabiane sugere que as questões sejam levadas para o GT e essa pauta seja encerrada.

3 e 4) Fernanda relata que houve 2 contatos de profissionais à comissão depois da reunião aberta, e que observou que diminuíram no grupo da região as mensagens que não eram relativas à Psicologia, o que leva ao questionamento quanto à necessidade de abrir de outro grupo. Mas que não houve maiores repercussões à reunião. Guilherme comenta que é possível que alguns profissionais prefiram um grupo no formato de lista de transmissão, para divulgação de notícias pertinentes ao CRP e à Psicologia. É discutido sobre como chegar nos profissionais, como aumentar a participação. Fabiane sugere elaboração de um questionário sobre interesses para realização de um próximo evento. Ana e Jully refletem sobre a importância do contato com os estudantes, para que eles se formem já com um contato com o Conselho. Fabiane pondera sobre as limitações disso, como que as atribuições do CRP são de orientar, fiscalizar e disciplinar a atuação profissional, sendo que isso torna difícil justificar caso as

ações acabem focando demais nos estudantes; e, como desdobramento disso, tem-se que o TCU anda bastante em cima dos conselhos de classe, e é preciso cuidar muito na proposição de ações que fujam das atribuições do Conselho. Sobre a realização dos eventos online, Jully pontuou que no evento anterior houve o pedido para que não seja necessária a inscrição prévia, e se coloca contrária à divulgação aberta do link, por questões de segurança. Fernanda concorda e acrescenta sobre a inscrição prévia passar maior seriedade ao evento e ser importante em termos de organização, ao que Fabiane reitera, complementando que o tempo de fala das pessoas participantes, caso a palavra seja aberta, precisa ser calculado em cima de uma previsão do número de participantes e sugere que o link do evento possa ser enviado na hora no grupo, mas que seja definido que um membro da comissão fique responsável pelo envio do link em conversa privada. Guilherme reflete no sentido oposto, que neste momento é preciso experimentar novas formas, havendo a possibilidade de silenciar um participante que esteja buscando causar um tumulto. Fernanda sugere fazer um formulário para inscrição, que a pessoa receba o link do evento na hora que preenchê-lo. Sobre a sugestão de fazer uma pesquisa sobre interesse de participação em eventos, fica encaminhada o prazo de uma semana (até 25/07) para envio de sugestões de questões, a serem organizadas em um google doc. Como a elaboração e aplicação da pesquisa, até a organização de um evento que seja resultado dela, vai demorar, fica a estimativa do mês de setembro para esse evento e, para não ficar muito tempo sem algum evento da setorial, Fernanda sugere que seja feito algo mais curto, em um formato mais palestra, com sugestão de tema "como funciona o CRP?". Fabiane relembra que no evento passado foi solicitado uma reunião aberta sobre o tema do atendimento voluntário. Guilherme e Ana sugerem trazer alguém da região para falar sobre o tema, pela identificação territorial. Guilherme sugere que seja alguém a organização de voluntariado que foi citada no evento. Jully fala do atendimento do 0800 da COVID em Guarapuava, que conta com o atendimento de dois psicólogos do CAPS, Jonatan e Alessandra. Jully relata que, em formação realizada com eles, eles relataram desconhecimento sobre o funcionamento da rede neste momento, demonstrando a fragilidade da comunicação entre a rede. Guilherme sugere que seja feito um encontro de psis do SUAS, sendo contatadas as prefeituras dos municípios da região para levantamento desses profissionais. Fabiane comenta sobre as lives e produção teórica do Sistema Conselhos sobre atuação da Psicologia no SUAS no contexto da pandemia, que pode fornecer conteúdo teórico para ser repassado nesse encontro, caso não seja possível fazer um formato dialogando, pois profissionais podem não se sentir à vontade para falarem sobre seu contexto, especialmente porque o formato online pode permitir que alguém grave e divulgue as falas posteriormente. Guilherme fica responsável pelo contato com as prefeituras e levantamento dos profissionais, a ser feito no mês de agosto. Jully traz a questão do dia da/o psicóloga/o como o evento central de agosto, sendo que ela e Fernanda estão representando a setorial nessas discussões. Na terça ocorrerá uma nova reunião sobre o tema e as representantes informarão à setorial o que ficou decidido, para que a setorial organize algo regional a partir do encaminhamento do CRP. As representantes fazem repasse sobre as discussões que foram feitas até então, que as campanhas anteriores tiveram foco na divulgação da Psicologia para a população, contando com depoimentos de profissionais e usuários dos serviços, muitos dos quais tiveram repercussões negativas posteriormente. Foi repassada a informação de que a atividade do dia da psicóloga e do psicólogo envolve o acionamento das mídias dos municípios, há uma live programada e o tema vai ser abordado na próxima edição da revista Contato. Fica encaminhado que, na abertura de todos os eventos da setorial, os primeiros minutos serão no mesmo formato do evento anterior, com apresentação da comissão e apresentação do CRP.

ENCAMINHAMENTOS

- Ana Bela continuará representando a setorial junto às discussões sobre estágios e formação durante a pandemia e manterá a comissão informada sobre a temática;
- Criação de um questionário sobre interesse de participação em eventos, até 25/07:
https://docs.google.com/document/d/1nZoeDLjd32nlyIXpz-rV1wEXKMLtg_MdHk3QD71yCNI/edit?usp=sharing
- Organização de encontro de psis do SUAS. Guilherme irá contatar as prefeituras dos municípios da região para levantamento desses profissionais. Prazo: até fim do mês de agosto.
- Jully e Fernanda vão trazer o que ficou encaminhado do dia da/o psicóloga/o para que a setorial se reúna novamente na sequência, a fim de organizar algo regional a partir dos encaminhamentos do CRP.

- Na abertura de todos os eventos da setorial, os primeiros minutos serão no mesmo formato do evento anterior, com apresentação da comissão e apresentação do CRP.

- Próxima plenária: Fabiane participará o dia todo e Guilherme e Ana decidirão até terça qual dos 2 participará pela manhã, mas os 3 serão inscritos, sendo que o prazo de inscrição é até quarta.

- Próxima reunião: 15/08, sábado, 10h. Indicativo de data da reunião seguinte: 05/09 (a ser rediscutido mais perto, devido ao feriado do dia 07/09). As duas datas foram pensadas a fim de fazer uma aproximação sucessiva da semana seguinte à plenária, para facilitar a discussão dos assuntos da plenária anterior.

DATA DA PRÓXIMA REUNIÃO

15/08/2020

COLABORADOR(A) RESPONSÁVEL POR REDIGIR A ATA

Nome Completo	Nº do CRP	Nº da Portaria
Fabiane Kravutschke Bogdanovicz	08/19219	037-20

E-MAIL

psiecosol@gmail.com